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1 子育て環境の向上について 

 

【質問趣旨】 

本市では年々、待機児童数の

増加が見られることから、保

育所新設や定員枠の拡大に取

り組んできた。また民間保育

事業者の保育士確保を支援す

るため、新たな支援事業など

も始めたところである。 

そうした中、国が本年 10 月

より実施予定の「幼児教育・

保育の無償化」は待機児童数

の増加をさらに加速させ、保

育士不足とともに保育の質も

問われることになると想定す

る。保護者が安心して預けら

れる、子ども達の為の保育園

であり続けるよう本市のお考

えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

（1）幼児教育・保育の無償

化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（2）待機児童の解消につい

て 

①本年 10月から実施が予定されている「幼児教育・保育の無償化」については無償

化の対象者・施設・サ－ビスなどについて混乱や誤解の無いよう正確な周知をす

る必要があると考える。どのような対応をお考えか伺う。 

 

②無償化対象施設には指導監督基準を下回る無認可保育所も 5 年間は対象となる。

認可保育施設が不足すれば、やむを得ず基準を満たさない施設を利用する場合も

あり＜市には指導監督義務はないが子どもの安全確保についてどう関わるのか本

市の見解を伺う。 

 

③「保育の必要性の認定申請」は保育所入所希望者が行うものであるが、無償化後

には幼稚園の預かり保育を利用している方々なども申請が必要となることから申

請が急増する事が予想される。現行の事務体制で適正な認定審査に影響はないか

伺う。 

 

④無償化対象の施設には病児病後児保育施設なども含まれる。保育所以外の対象施

設においても円滑な利用が出来るよう体制を整えているか伺う。 

 

①企業主導型保育施設の設置は様々な形態があり、従業員の福利厚生という面だけ

でなく、施設の量的拡充においても有効である。現在、本市には 3 ヶ所の企業主

導型保育所があるが、今後の新設に向けた推進の取り組み状況を伺う。 
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（3）保育の質の確保につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②本市は「空いている公的施設活用の検討と認可保育所・小規模保育事業所の開設」 

を対策としてあげている。早期の実施で待機児童の解消が望まれるが、施設数 

などの具体的目標を伺う。 

 

③待機児童解消には量的拡充と同様に重要なのが保育士の確保である。本市は民間 

保育所に対し今年度から人材派遣会社へ支払う手数料の補助などを行うこととし 

た。公立保育園でも「保育士確保に苦慮する」とも聞くが、いかに保育士を集め 

るか、また短期離職をどう防ぐかなど行政と民間が力を合わせて具体的な対策 

をすべきではないかと考えるが見解を伺う。 

 

①保育士が保育に専念できる環境を整えることは子ども達の育ちや園の運営にも 

関わる。本市は今年度から事務員 1人を配置し主任保育士の負担は軽減した 

が、事故を防ぎ、多様な子ども達への対応や現場の意見集約による働き方の 

改善などには国の配置基準を満たした上での適切な+αの人員配置が必要と 

考えるが見解を伺う。 

 

②保育環境や保育内容を客観的に評価するものとして第三者評価がある。現在、 

本市の公立園では毎年 1 園のみが、受審していると聞く。園児と保護者が安心し

て通える、より良い園を目指すため第三者評価は全園実施を基本とすべきと考え

ますが見解を伺います。 
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③社会環境の変化に伴い、保育ニ－ズは多様化している。最近では民間保育所など

で 3 才以上の幼児については幼稚園と似た取り組みも行われており、公立園にお

いても、子ども達のため、また特色ある保育所とするためにも興味や関心、多様

な文化にふれあうことや運動・表現力・学力の芽を育てるプログラムにも力を入

れるべきと考えるが見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 


